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众议
今日烟台

B06

安坐伞下观表演，能否安然？
┮胡艺

近日，《温州晚报》刊
登的一张图片，被人发到
论坛后引发广泛批评。图
片内容是温州市石坦巷小
学举行“迎元旦·绿色安全
行”主题活动，孩子们冒雨
起舞，为台上穿着雨衣、有
人撑伞的领导表演节目。
有背后的牌子“为生命护
航”相衬，网友纷纷点评

“太讽刺”。石坦巷小学官
网介绍说，出席这次活动
的领导有温州市与鹿城区
教育局的领导。( 1月1 0日

《南方都市报》)

对于一所小学来说，

领导大驾光临，确实不是
常有的事。学校搭建布景
台，摆放鲜花，举行隆重仪
式，迎接领导，旁人毋庸置
喙。事实上，好多地方、好
多学校都这么干，夹道欢
迎、朗诵赞美诗、搭建景观
台，应有尽有。但是在寒冬
腊月里，让一群小学生穿
着薄衫冒着寒风苦雨表演
舞蹈，当助兴道具，学生们
未必愿意。再说，学生冻感
冒了，谁负责？学校举办活
动很重要，领导很重要，但
是孩子的权利就不重要
吗？领导的后面有人撑伞

挡雨，孩子却没有任何遮
雨工具，学校对待领导与
孩子的态度，对比如此强
烈，网友称之“太讽刺”并
不为过。

面对质疑，该校教导
处徐老师解释，当天参加
活动的七八百个孩子都有
雨衣，传上网的图片显示
的是活动启动时的开场舞
蹈，时间只有三四分钟。

“当时雨小了，穿雨衣也没
法跳舞”。既然雨小了，为
何领导背后有人撑伞？为
学生健康着想，学校向领
导说明原因，或者领导主

动提出取消跳舞表演，又
有何不可？教育者常常把

“以人为本”挂在嘴边，在
数九寒天里，为何光说不
练呢？

让学生当欢迎道具，
固然可以节省学校开支，
让领导更有面子，更加神
采飞扬。但是，无论校方
如何辩解，却难逃滥用权
力、侵犯学生权利，谄媚
领导的嫌疑。而且把教育
者言传身教的好传统丢
得一干二净。众所周知，
学校是教书育人的地方。
学生的主要任务是学习

科学文化知识，他们的本
职任务并不包括为学校
讨好上司，学生没有义务
在雨中表演。

受了委屈的孩子没
地方说理，学生权利成了
浮云，难怪当地媒体刊登

“学生淋雨表演”的照片以
后，网上议论纷纷。领导们
安坐雨伞之下观看学生雨
中表演，让人失望。学生冒
雨表演，领导有了面子，可
叹的是，学校形象与学生
权利被领导的面子映衬
得荡然无存，不知道领导
们能否安然？

新闻：沈阳商业幼儿园负责人张
成立去年11月为幼儿园选购了一辆
每个座位都配备安全带，车后设有逃
生门的标准校车。然而，在给校车办
理牌照的过程中，园方却被告知，沈
阳市内的标准校车不能上牌子，因为
沈阳市交通局运管部门所发的新增
校车审批表目前只针对沈阳市郊县
农村，所以沈阳商业幼儿园的校车恐
怕近期真的上不了路。(中国广播网
1月10日)

微评：有安全校车上不成牌照，
孩子们却被迫去坐不合格的校车，万
一要再出现事故，谁又能负起这个责
任呢？

新闻：日前，金龙鱼玉米油在安
徽被检出不合格产品。金龙鱼食用油
合肥经销商称，此次抽检的问题油出
自一家小超市，由于保管不善，使得
玉米油长期暴晒，因而导致油质产生
了变化。对此，涉事超市并不认可，称
保管不存在问题。(《新京报》 1月10

日)

微评：再怎么小的超市，也该有
个顶棚，怎么会长期暴晒呢？

新闻：深圳市政协委员、市检察院
副检察长唐泰来近日提交一份提案
建议通过拆违行动增加外来人居住
成本，让其“无地可住不得不离开”。
该提案和上海一论文有多处相似。唐
解释工作忙，政协催得紧，做委员“啥
事都不干不好意思”，“参考了一些东
西”弄了下交上去。”(《广州日报》 1

月10日)

微评：参考别人的交上去就好意
思了？

新闻：近日，福州一家医院推出
“共助春运，看病就送火车票”服务，
院方称在院内消费数额达到2000元
的患者，可由院方赠送一张返乡火车
票。门诊机构会通过去火车站排队、
网络预订的方式为患者买火车票。
(《福州晚报》 1月9日)

微评：反正羊毛不会处在驴身上。

新闻：国家广电总局表示，2012

年成为中国电影产业化改革的调整
之年和升级之年。电影局将出台建议
性指导票价和最高限价，按影片类别
和城市地域等项进行明确规定。争取
出台措施，探索增加半价票的场次和
时段。(中国之声 1月10日)

微评：限或不限，烂片就在那里。

新闻：中国红会副会长赵白鸽
称，加拿大红会因输血问题导致2万
人感染艾滋病，相比之下，“郭美美事
件”这样没有根据的故事没什么好担
心的。赵白鸽表示，最大的挑战是社
会和公民对红会的要求不断提高，这
是过去没有的。(《中国经济周刊》 1

月10日)

微评：外伤和败血症性质不同。

新闻：日前，全国人大着手修改
职业病防治法，其中备受关注的“职
业病定义”一项或有较大改变。颈椎
病、鼠标手、长期视频作业导致的眼
部损伤、职业性腰背痛等白领易患疾
病都有望纳入职业病目录。(《成都日
报》 1月10日)

微评：鼠标手很难界定是在上班
还是在家里上网打游戏造成的。

新闻：英国《每日邮报》1月8日报
道称，中国已经成为21世纪的一个超
级大国，拥有超级计算机和强大的经
济实力，令全世界羡慕。而现在中国
又添一项超快记录：中国湖南的新方
舟大厦，仅用了15天(360小时)就建设
完毕。这座大楼高30层，建筑面积1 . 7

万平方米，号称可以抵御9级地震。(环
球网 1月10日)

微评：神一样的速度。

新闻：财政部透露，“小金库”专
项治理工作已完成，3年来，全国共发
现“小金库”60722个、涉及金额315 . 86

亿元，责任追究10429人。有关负责人
称，“小金库”易发多发势头得到明显
遏制，今后将推动“小金库”治理常态
化。(《京华时报》 1月10日)

微评：这项工作得打持久战。

《广州日报》报道，广州市住建
委今年财政预算公共专项支出
中有7270万元用作光亮工程维
护费、6046万元用作光亮工程的
电费，引发人大代表炮轰，“光亮
工程要那么多钱，怎么不考虑一
下引入商业因素，降低政府投
入，减少百姓负担？”

漫画：王小涵
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蛤春节回家开始倒计时，
年轻人似乎高兴不起来。网友
投票选出三大“讨厌”。最讨厌
听到的问候：“有对象了吗？”最
讨厌听到的祝福：“祝你明年过
年领回来个对象。”最讨厌听到
的消息：“你看×××都有对象
了。”看来，婚恋的压力，已成大
多数年轻人的集体烦忧。(沈东
军 企业家)

蛤现在的大酒店，我这个收
入，一顿饭都请不起。浪费太
大，三个菜能解决，为什么要上
八个十个呢？吃的内容，也可以
简单化，你吃的东西自己都记
不住。一瓶茅台酒卖那么贵，一
个菜卖那么贵，如果不是公款
消费，绝不会有那个价——— 公
款吃喝，确实扰乱市场经济！(深
圳市市委书记王荣)

蛤人类灭绝是可能发生的，
但却不是不可避免的。(霍金语出
惊人预言地球千年内或毁灭)

蛤为了中国股市还有未
来，为了机构和散户在2012还有
好日子可过，中国股市必须在
春节前打响2100保卫战！监管层
需要启动二次股改，以一系列
措施配合之。这既是经济转型
的需要，也是股市自身的需要，
更是应对2012全球危机的需要。
(侯宁 财经评论人)

蛤影视业当中，上游已经
被大牌导演、大牌演员垄断，下
游院线被中影垄断，中游就像我
们中国的制造业，拿最低的利润。
没有足够的利润，就只能跟在人
家屁股后拍一些烂片。(郎咸平：中
国的影视业为何越拍越烂？)

1月8日，外界关注的新校
车标准征求意见会结束。据参
会的人说，会上各方意见针锋
相对，寸步不让。争论的一方是
执笔制定新行业标准的宇通公
司，另一方则是部分中小型客
车生产企业。国内最大的客车
企业郑州宇通主张参照美国标
准，其他车企则强烈反对。宇通
集团否认绑架校车新国标，称
参照美国标准是考虑安全。

如果不是车企为校车新
国标争论得沸沸扬扬，估计很
少人会知道，相关部门还特地
为此公开征求过公众意见。但

迄今为止，公众意见并未公
布，来自车企的声音独响自然
就是意料之中了。

车企争论的关键，无非是
一个标准高低的问题。如果标
准提升，必然导致缺乏竞争能
力的企业被排挤出校车市场。
从这个角度，身为国内最大的
客车企业，又是新国标执笔者
的宇通公司，也许很难洗刷借
机欺压同行的罪名。但在公众
那里，宇通声称主张参照美国
标准是考虑安全的答辩却十
分有力。原因十分简单，公众
和车企的关注点不同，谁抢得

的份额最多并不是他们关心
的，他们对校车只存在一个几
乎唯一的诉求，那就是能够让
孩子们平安上学和回家。

毫无疑问，一个产品标准
的修改对一项产业的发展会带
来很大的影响，在商言商的车
企从校车新国标的制定和落实
中看到商机，这无可非议。然
而，校车毕竟是一个特殊的产
品，如果不仅车企，其他相关方
也把校车新国标的制定单纯当
做一个划分市场、振兴产业的
机会，那后果可能不堪设想。

(《南方都市报》社论)

武汉警方9日称，除“急、
难、险、重”警情外，对可通过
正常渠道解决的个人问题，
110将不再“有求必应”。(1月10

日《楚天都市报》)

据了解，110最初只是作
为单纯的刑事报警热线，接受
公众关于刑事案件的报警。但
随着110日渐深入人心，其接
警范围和服务功能一再扩大，
全国各地警方纷纷对外承诺

“有警必接、有难必帮、有险必
救、有求必应”。

虽然这样的承诺在打击

犯罪、为群众排忧解难方面发
挥了巨大作用，110也成为保一
方平安，为公众服务的“知名
品牌”，但盛名之下，110也变得
不堪重负起来。按照武汉警方
的说法，在大量的报警电话
中，其中70%的属于无效报警，
甚至还有市民拨打110要求警
方给自己修热水器、送早餐，
让人哭笑不得又无可奈何。

但这样的无效报警，困扰
的又何止是武汉警方呢？全国
各地都面临着同样的困扰。大
量无效报警的存在，除了导致

110报警电话占线，更大的问题
是浪费了警方无数的公共资
源。笔者认为武汉110报警电话
不再“有求必应”，并非是在推
卸责任，而是一种理性回归。

警方适度弱化“有求必
应”，并不代表不为群众服务，
而是为了更高效、更有针对性
地提供服务，对于“急、难、险、
重”等社会求助，警方仍将及时
出警。所以，对于武汉警方110

不再“有求必应”的做法，全国
各地警方不妨借鉴一下，而公
众则应该多一些支持和理解。

110不再“有求必应”是一种理性回归
□苑广阔

校车新国标关乎产业更关乎人心

领导们安坐雨伞之下观看学生雨中表演，让人失望。学生冒雨
表演，领导有了面子，可叹的是，学校形象与学生权利被领导的面
子映衬得荡然无存。
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